

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 n. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7⁴⁵ mañana, 2¹⁵ y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7¹⁵ mañana, y 5¹⁵ tarde.
De La-Puebla á Palma: 3³⁰ (mixto), 7⁴⁰ m., y 5⁴⁰ t.
De La-Puebla á Manacor: 7⁴⁰ m., 2⁴⁵ y 5⁴⁰ (mixto) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1³⁰ tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Los santos mártires Manuel Sabel é Ismael, en Calcedonia.

San Reinero, confesor, en Pisa de Toscana.

El tránsito de doscientos sesenta y dos santos Mártires, en Roma; los cuales fueron martirizados en la persecucion de Diocleciano por defender la fe católica, y sepultados en la vía Salaria antigua, en lo alto de la cuesta del Cohombro.

San Montano, soldado, en Terracina; el cual despues de muchos tormentos alcanzó la corona del martirio en tiempo del emperador Adriano y del cónsul Leoncio.

Los santos mártires Nicandro y Marciano, en Venafro.

Los santos mártires Isauro, diácono, Inocencio, Félix, Jeremías y Peregrino, atenienses, en Apolonia de Macedonia; los cuales, por orden del tribuno Triponcio, despues de crueles tormentos, fueron degollados.

San Imerio, obispo, en Amelia de Umbría; cuyo cuerpo fué trasladado á Cremona.

San Gundulfo, obispo, en una aldea de Bourges.

San Avito, presbítero y confesor, en Orleans.

San Ispacio, confesor, en Frigia.

San Besarion, anacoreta, en el mismo país.

CULTOS.—Mañana *Martes*—En San Nicolas se celebrará la festividad del Corpus, siendo la exposicion á las nueve y media, en seguida horas y la misa mayor con sermón que dirá el M. I. Sr. don Gaspar Vidal canónigo. Por la tarde los actos de coro, Trisagio y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

En el Centro de las iglesias pobres empezará un triduo al Santísimo Sacramento; á las diez lectura y plática. Por la tarde á las siete y media rosario y meditacion.

CORTE DE MARIA.—En el Socorro, á la Virgen de los Desamparados.

SECCION EXTRANJERA.

Marsella 10 de junio.

La opinion pública, alarmada ya por la corrupcion y la venalidad de que dieron pruebas varios de nuestros ex-concejales, se preocupa de las denuncias del ex-contador de la Compañía Morelli contra dos diputados.

La falta de cumplimiento del pliego de condiciones de su contrata por parte de la indicada Compañía es una prueba evidente de que dichos influyentes personajes la sostenian cerca del ministerio. En el referido pliego de condiciones se determina el tonelaje de los buques que debe emplear la Compañía y su velocidad reglamentaria, y sin embargo sólo uno de sus barcos tiene la capacidad señalada y ninguno de ellos anda las millas fijadas. El ministro de Correos ha reconocido que la contrata no habia sido cumplida con la puntualidad apetecible y que habia sido preciso retenerse dos meses de la subvencion concedida; pero M. Andrieux añadió que la subvencion retenida habia sido ya devuelta.

La corrupcion y el favoritismo han invadido todas las clases sociales y esta república que debia hacer la felicidad de los obreros y de los campesinos solo sirve para enriquecer á los altos personajes que la patrocinan. Ojalá que esos abusos abran los ojos al sufragio universal y le hagan rechazar una forma de gobierno que permite que se arruine y deshonre á Francia.

La iglesia de Nuestra Señora de la Guardia ha sufrido últimamente considerables desperfectos á consecuencia de un incendio producido, segun se cree, por uno de los cirios que la piedad de los fieles hacia arder delante del santuario. El altar, que era de madera, ha sido presa de las llamas. La imagen

de la Virgen, de metal plateado, ha quedado muy estropeada al caer de su pedestal consumido por el fuego, resultando abollada en distintas partes, ennegrecida por el humo y casi fundida en su base. Las arañas pendientes de la bóveda se rompieron al venir al suelo, gran número de banderas y ex-votos se han quemado y las columnas de mármol se hicieron pedazos con la violencia del fuego. Se calcula que los desperfectos escuden de cien mil francos.

Los bomberos acudieron inmediatamente, así como tambien los soldados de la ciudadela inmediata al santuario, rivalizando todos en celo y abnegacion para evitar la pérdida total del edificio. El Reverendo P. Gigaud, Superior de los beneficiados de dicha basilica, penetró por en medio de las llamas, con inminente peligro de perder la vida, para sacar el Santísimo Sacramento y las Sagradas Formas, que estaban encerradas en una caja de hierro.

La imagen de la Virgen es obra de un artista marsellés, muy modesto, llamado Chaniel, que murió hace algunos años, y fué debida en parte á la iniciativa de la duquesa de Angulema, hija de Luis XVI, que al visitar nuestro venerado santuario durante la restauracion, manifestó el deseo de erigir una imagen de la Virgen en sustitucion de la que fué fundida y enajenada por los vándalos de 1793, dando al efecto un cuantioso donativo.

Un buque de las mensajerías ha desembarcado últimamente en nuestros muelles varias poderosas máquinas hidráulicas, destinadas al agotamiento de las aguas del pantano de Fox, situado en la desembocadura del Ródano. Varios barcos de poco calado las trasportarán á los sitios donde debe hacerse el experimento.

El concejal M. Le Mée interpeló en sesion al alcalde de nuestra ciudad, á fin de saber si se proponia cumplir el voto de nuestros ediles hecho en 1720 de llevar un cirio al convento del Sagrado Corazon; pero habiendo recibido una respuesta negativa, M. Le-Mée declaró que iria á reunirse con la Junta de Comercio de nuestra ciudad para realizar esta promesa de nuestros padres.

Con motivo de haberse prohibido las procesiones religiosas en la mayor parte de las parroquias de Provenza, los fieles se reunirán en gran número durante el jueves próximo, en el bosque de la Santa Cueva, á fin de honrar al Dios de la Eucaristía. Dicha ceremonia será presidida por el vicario general de la diócesis de Fréjus.—F.

De una correspondencia de Roma al *Correo Catalan* tomamos los siguientes párrafos:

Tres demostraciones consecutivas ha habido aquí en los días 31 de Mayo, 1.º y 2 de Junio de caracteres y significaciones bien distintas. La terminacion del mes de Maria, la fiesta del Estatuto y la conmemoracion de Garibaldi; la primera católica, la segunda liberal monárquica, la tercera republicana. Las tres han tenido lugar en toda Italia, pero especialmente en Roma han pintado con un *naturalismo* extraordinario el estado político religioso de Italia.

Desde los Alpes al Etna, en las mayores ciudades, lo mismo que en las modestas aldeas, el *mes de Maria* se ha celebrado con un entusiasmo popular inmenso, extraordinario, y por la inmensa mayoría de los italianos, los cuales han demostrado espléndidamente y con la palpable elocuencia de los hechos que la Italia, gracias á Dios, es siempre católica.

La fiesta del Estatuto (Constitucion), ha presentado en toda Italia, como nota característica, que nadie podrá negar, porque es muy evidente, una frialdad universal.

La conmemoracion del segundo aniversario de la muerte de Garibaldi fué una demostracion claramente republicana, á la que dió pretesto el recuerdo del *héroe de ambos mundos*. Aquí en Roma una procesion de tres ó cuatro mil jóvenes obreros, artesanos y estudiantes fueron de la plaza del Pópolo al Capitolio para depositar coronas ante el busto de Garibaldi. Gritaron varias veces *jabajo la*

monarquía! y *¡Viva la República!* Este último grito dióse más claramente en el balcon del palacio senatorial del Capitolio. Al pasar ante los palacios Chigi y de Venecia, en los que residen los dos embajadores de Austria, los gritos de *¡Viva Oberdank!* se unieron á estrepitosos silbidos en honor de la *aliada* Austria. El ministro Mancini ha dado humildes excusas sobre este hecho, pero me parece que en Viena se empieza á estrañar estos continuos silbidos de los *irredentistas* italianos que el gobierno de Humberto no sabe, ó no quiere, ó no puede impedir.

En otras ciudades de Italia esta..... conmemoracion de Garibaldi ha sido aun más tumultuosa que en Roma. En Forli se paseó una bandera roja y negra con el letrero de *¡Viva la república social!* y habiendo querido la policia arrancar la bandera de manos de los que la llevaban surgió un conflicto del que resultaron muchos heridos por una y otra parte.

En resumen: las tres demostraciones han hecho tocar con la mano que el Catolicismo vive en Italia firme y robusto, que la monarquía de Saboya está de capa caída y que los partidos republicanos y radicales aumentan en fuerza y audacia.

La salud del Padre Santo sigue siendo excelente y continúa recibiendo en audiencia á los fieles de todos los países. Esta semana han venido algunos señores y señoras españoles y tradicionalistas. Sé que tres de éstas presentaron á Su Santidad generosas ofrendas para el dinero de San Pedro.

Varios obispos italianos y extranjeros han sido recibidos en audiencia particular por Su Santidad.

Se asegura es probable que dos ó tres arzobispos de España reciban la sagrada púrpura; pero doy con reserva la noticia en cuanto al número y me abstengo de pronunciar los nombres que circulan.

El jueves último se reunió la Sagrada Congregacion de Ritos para examinar si era oportuno acceder á las súplicas de muchos reverendísimos arzobispos y obispos y fieles de varias partes del mundo que querían se celebrase el 19.º centenario del nacimiento de María Santísima.

La Congregacion, por justísimos motivos de prudencia nacidos del exámen detenido de la cronología ha declarado *non expedire*.

Uno de los más entusiastas é infatigables promovedores del proyecto de festejar este año el 19.º centenario del nacimiento de María Santísima, era aquí la piadosa princesa Odescalchi.

Paréceme haber indicado hace tiempo que los franciscanos menores reformados temiendo ser echados por el gobierno italiano del convento que tienen cerca de Sta. María de Araceli, y ademas viendo que este local es insuficiente, habian decidido fabricar un vasto edificio para colegio de jóvenes franciscanos destinados á las misiones de Oriente, en la vía Merulana, entre Santa Maria la Mayor y San Juan de Letran.

Este proyecto se convierte en realidad. He visitado los trabajos que se han emprendido en un solar de 12000 metros cuadrados, que han costado á 35 francos el metro cuadrado. Espérase terminar el edificio incluso la iglesia en dos años. Constará el convento de 2 pisos donde se podrán alojar 250 frailes y 100 alumnos de los dedicados á los estudios superiores, de todas las naciones recibirán la enseñanza.

La iglesia dedicada á San Antonio de Padua será bella y espaciosa, tendrá 3 naves y 15 altares.

Tambien el colegio Pío-latino americano á cargo de los jesuitas en el convento de San Andres del Quirinal tiene que trasladarse á otra parte, porque dicho convento vá á ser convertido por el gobierno en habitaciones para la servidumbre real y en cabaillerizas para la corte. Del nuevo colegio se fabricará con su correspondiente iglesia los terrenos del *Pra-ti di Castiello*, en la orilla del techo del Tiber; entre el castillo de San Antonio y el Vaticano. El lector ha comprado ya el solar y pronto empezarán los

trabajos de construcción, de los que daré cuenta otro día. Se ha solicitado que al menos se dé tiempo al colegio para concluir la nueva casa y se espera que se conseguirá el que no sean los colegiales arrojados precipitadamente... de su casa actual.

Sabido es que en este colegio se educan un centenar de eclesiásticos americanos del Sur, que cuando terminan sus estudios vuelven á sus respectivos países.

El domingo próximo se verificarán en Roma las elecciones municipales y provinciales, á las cuales concurren los católicos organizados por la *Unione Romana*. Mientras ésta trabaja activamente y con la mayor concordia, los liberales están profundamente divididos. Los progresistas y radicales han decidido abstenerse. La esperanza nos sonríe, pero, como no hay que confiar en las divisiones de nuestros enemigos, no me atrevo á hacer pronóstico sobre el éxito de la lucha que de todos modos será viva.

Las relaciones entre la Santa Sede y Prusia parecen reanimarse por nuevas negociaciones, pero las dificultades suscitadas por el gabinete de Berlín son siempre graves, Bismarck sigue pretendiendo la sumisión de la Iglesia católica al Estado, y la Santa Sede, concediendo siempre cuanto puede conceder, pide la libertad á que tiene derecho. Creo que la Prusia tendrá por fin que someterse, si quiere llegar á obtener la pacificación religiosa interna de que tiene tanta necesidad.

Quizás son peores las condiciones en que se encuentra la Santa Sede y la Iglesia en Francia, y no me sorprendería que pronto se rompieran las relaciones diplomáticas entre el Vaticano y el gobierno de la república.

CORREO DE HOY.

Madrid 13 de junio.

El término del debate del Mensaje en el Senado ha tenido grande importancia, por los discursos que pronunciaron el Sr. Posada Herrera y el presidente del Consejo.

El del primero ha causado general admiración y no poca sorpresa á los hombres políticos, y en rigor de nadie podían esperarse menos ciertas apreciaciones sobre sucesos históricos que el Sr. Posada, nunca aficionado á estremar los conceptos ni á producir borrascas parlamentarias.

Pero la admiración que muestran los izquierdistas porque el Sr. Posada Herrera diga que no pertenece á este partido ni acepta sus principios políticos, si algo prueba es la falta de memoria para recordar sucesos muy recientes.

Antes de la crisis de octubre nadie calificaba de izquierdista al Sr. Posada Herrera. Tanto los fusionistas como los izquierdistas, le eligieron para que fuera símbolo de la unión de todos los liberales, y en tal concepto organizó el ministerio, con un programa de transacción, al pronto aceptado y después combatido por el Sr. Sagasta y sus amigos, cuando creyeron seguro sustituir en el poder á aquel gabinete.

Pudo sin duda algo el despecho en el Sr. Posada al ver que le derribaban del poder los mismos que le habían llevado á él, y de aquí el consejo dado al monarca de que llamara á los conservadores y no á los fusionistas, pero en rigor nunca aceptó el Sr. Posada la integridad del primitivo programa de la izquierda, ni ha habido nunca razón para suponerle izquierdista.

Fracasado el propósito de unir á las fracciones liberales, hoy representa ó quiere seguir representando el Sr. Posada este propósito, pero, por lo que el sábado dijo acerca del sufragio universal y de la soberanía de las Cortes, en un sentido más conservador que el que representa el Sr. Sagasta.—P.

— El Consejo de ministros celebrado esta mañana, bajo la presidencia del rey, ha sido breve, no habiéndose tratado en él ninguna cuestión de importancia extraordinaria.

El presidente del Consejo hizo el resumen que es de rigor en todas las reuniones de los consejeros de la Corona, acerca del curso general de la política exterior é interior.

En la parte consagrada á la política extranjera ha tratado el Sr. Cánovas del Castillo con gran acierto los orígenes de la crisis ministerial en Bélgica, donde ha sido llamado al poder el partido eminentemente conservador, como consecuencia inmediata de la derrota de los liberales. Asimismo se ha ocupado en su balance de las cuestiones palpitantes en Francia, Inglaterra, Alemania, Rusia y otros países.

Parece que se han leído algunos despachos, en virtud de los cuales se puede asegurar que el señor Ruiz Zorrilla será expulsado de Francia, dado el caso de que se le encuentre en aquel territorio.

Respecto á política interior el presidente del

Consejo ha resumido lo más saliente de la discusión del Mensaje de la Alta Cámara, y ha deducido de las declaraciones de los prohombres que han tomado parte en el debate, la situación de cada uno de los partidos militantes.

Terminado el resumen, enteró cada uno de los ministros á S. M. el rey del estado de los asuntos en su respectivo departamento.

El Consejo terminó á las doce y media y empezó á las once menos cuarto.

— Parece que el señor ministro de Ultramar se pone hacer grandes economías en el presupuesto de la isla de Cuba, rebajando los sueldos de los altos funcionarios de la administración de la gran Antilla, comenzando por el gobernador general, y no excluyendo, asimismo, los del orden jurídico y eclesiástico, introduciendo no pequeñas reformas en el ramo de Gracia y Justicia y suprimiendo del presupuesto unos setenta empleados.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Bruselas 13.—La agitación que reinaba en esta ciudad á causa del resultado de las elecciones se ha calmado algún tanto.

Sin embargo, anoche algunos grupos recorrieron la ciudad, aunque en poco número, y sin provocar serios tumultos.

Se teme que el domingo próximo con motivo de una manifestación que se prepara contra el nuevo gabinete, ocurran graves desórdenes, no solamente en Bruselas, sino también en otras grandes ciudades de Bélgica.

Madrid 14.—S. M. el Rey ha marchado á Algete.

Se ha verificado en Jerez la ejecución de los siete reos condenados en la causa de *La Mano Negra*.

Casi todos ellos han subido al patíbulo bastante resignados.

El Sr. Montero Ríos provocará en el Congreso un incidente defendiendo la legitimidad del rey Amadeo.

El Sr. Muro apoyará una enmienda ocupándose de la supuesta conspiración de la calle de Liria.

En una conducción de presos se han fugado cinco de condena grave.

Londres 13.—El *Daily Telegraph* dice esta mañana que un telegrama del gobernador de Dongola anuncia que las tropas del Mahdi sufrieron un terrible descalabro en la región de Takalla.

Circula el rumor de que el general Gordon se ha escapado de Khartum en dirección á Egipto, descendiendo por el Nilo.

Madrid 14.—El señor ministro de Hacienda sube á la tribuna y lee los presupuestos generales del Estado.

En ellos se consigna que la Hacienda española ha mejorado gradualmente, durante el actual reinado.

Dice que la Deuda pública ha mejorado de tal modo, que ha llegado á adquirir condiciones de normalidad.

Añade que las contribuciones y rentas del Estado presentan desde 1876 un crecimiento constante, pudiendo afirmarse con toda seguridad que pasa de veinte millones de pesetas anuales el aumento que han tenido.

Los gastos, dice, estuvieron fuertemente contenidos desde 1876 á 1881, pero después han tenido un desarrollo tan grande, que entre los presupuestos de 1880 á 81, y de 1883 á 84 se notó á cambio de una disminución de cien millones por amortización de la Deuda, un aumento de ciento sesenta millones por otros conceptos, siendo esto causa de la reaparición del déficit después de la pasajera nivelación del presupuesto producida por la conversión de las deudas amortizables.

Reconoce que las contribuciones públicas, la contabilidad administrativa, y la organización de la Hacienda, necesitan muchas é importantes reformas.

Cree preciso restablecer la igualdad de tipos en las cuotas de la contribución territorial, y derogar las novedades decretadas en el subsidio industrial, las cuales han sido anuladas en la práctica.

Dice que debe suprimirse el impuesto equivalente al de la sal, sustituyéndolo por otro que proporcione iguales rendimientos al Tesoro; que deben dictarse nuevas bases para la exacción del impuesto de consumos; hacer una nueva ley para la renta del timbre y sello del Estado; suavizar en muchos puntos el impuesto de derechos reales; emprender la mejora de la contabilidad, para sacarla del retraso en que se encuentra, estableciendo el servicio público con arreglo á las lecciones de la experiencia; y corregir la organización administrativa, y sus procedimientos en los grandes defectos que diariamente se notan de ella.

Los presupuestos de 1882 á 83 se saldarán con un sobrante de 4 719,568 pesetas.

La liquidación del presupuesto de 1883 á 84, según los resultados hasta ahora obtenidos y los cálculos hechos será aun más satisfactoria que la del año último, consiguiéndose una ventaja de 10.104,526 pesetas.

En el presupuesto de 1884 á 85 no será necesario tampoco emplear los recursos que puedan proporcionar las dos negociaciones autorizadas para el año corriente, que no se han utilizado aun. Su importe se había fijado en 41 millones, de los cuales se necesitaban cuando más 33 millones, para el año económico de 1884 á 85.

Tampoco ha sido necesario este año contraer deuda flotante.

En los presupuestos de gastos de los diversos ministerios solo sufren aumento las partidas destinadas á mejorar los haberes de los sargentos y la alimentación de las clases de tropa, compensándolos con mayores economías rebajando otros servicios de Guerra.

La única novedad en el presupuesto de ingresos consiste en la exención del descuento de sus sueldos á los gefes y oficiales desde coronel á alférez en activo servicio. Esta exención comenzará á regir desde 1.º de enero.

Suprímese la diferencia que antes había entre el presupuesto ordinario y extraordinario, reduciéndose ambos á uno solo, y desapareciendo el especial de ventas de bienes desamortizados, que existía desde 1866.

El presupuesto de gastos importa 880.306.937 pesetas, y el de ingresos asciende á 880 331.420, habiendo un sobrante de 24,483, á pesar de que solo se calcula en 20 millones el producto de negociaciones de pagarés, en vez de los 28 millones que desde hace un año autoriza la ley.

Madrid 14.—Insístese que S. M. el Rey á bordo de la escuadra de instrucción recorrerá las costas españolas, visitará los principales puertos y arsenales, é irá luego á Lisboa con el fin de visitar á los reyes de Portugal.

Ha fallecido la marquesa de Santa Cruz.

El conde de Toreno está indispuerto.

Un telegrama de la Habana considera imposible la salvación de los ingenios de la parte central del departamento, sin la supresión de los derechos de exportación.

Es probable que los emperadores de Alemania y de Austria celebrarán una conferencia en Gastein.

El clero de Bruselas desistió de celebrar la procesión del Corpus, para evitar desórdenes.

El Imparcial habla de actitudes enérgicas, refiriéndose á ciertos prohombres de la situación, por efecto de haberse declarado graves algunas actas.

El citado periódico cree que se ha empañado el horizonte ministerial.

GACETILLA LOCAL.

Ayer domingo, *infra* Octava de *Corpus Christi*, se celebró en las iglesias de los pueblos más cercanos á esta capital la solemne función de Corpus, según costumbre terminando con solemnes procesiones, á las que asistieron gran número de palmas. Los deseos de acompañar en su fervor religioso á los campesinos y dar más lucimiento á tan solemne acto.

Las noticias que tenemos de Son Sardina, Establiments, La Vileta y Génova son satisfactorias, y podemos asegurar que los respectivos Vicarios y organizadores no han escaseado sacrificio para dejar bien sentada su reputación de celosos y fervorosos ministros del culto católico.

Pero, como testigos presenciales, debemos hacer especial mención de la de Génova, en la cual, gracias al infatigable patrono de aquella iglesia don Bernardo Canet, son de cada día más solemnes las funciones que se celebran.

Por la mañana, después de nona se cantó la misa mayor, y en el ofertorio, predicó D. Miguel Amengual Pbro., por la tarde después de Láudes, salió la procesión según el orden siguiente:

Abrian la marcha una pareja de la Guardia municipal y seguían la bandera, las Hijas de María acompañando la Imágen de su Purísima Madre, el colegio del Sagrado Corazón de Jesús, con su pendón acompañaban la figura de San Antonio Abad; San Felipe Neri, San Ignacio y Nuestra Señora del Rosario acompañada por socios del Círculo de Obreros Católicos, una banda de música, La Virgen del Carmen, los alumnos del Colegio de Santa Teresa, el pendón del Santísimo Sacramento, y la música de Capilla que alternaba en los cánticos propios de la función. La Custodia era llevada en hombros por cuatro sacerdotes y escoltada por parejas de la Guardia Civil: presidian la procesión el Prete los Patronos de la Iglesia y una banda de la música militar.

La procesión se dirigió al oratorio de Nuestra Señora de la Bonanova, y regresó siguiendo la misma carrera.

Cuando la impiedad ruge de coraje contra nuestra Santa Madre la Iglesia sus hijos sumisos se agrupan al rededor de Cristo Sacramentado. En él está la victoria de la Iglesia perseguida.

SUSCRIPCION para ofrecer una corona á Nuestra Señora la Virgen de Lluich.

	Rs. Cts.	Perlas.	Piedras.
Suma anterior.	9261'90	1054	67
Las Sritas. Presidentas de la Congregacion de Hijas de la Purísima en la Puebla	130'00		
Francisca Ripoll	2'00		
Agustin Serra	1'00		
Juana Serra	0'60		
Margarita Crespi	1'00		
Juan Galmes	0'20		
Rafael Quetglas	0'20		
Mateo Soler	1'00		
Mateo Soler y Seguí	0'20		
José Quetglas	0'20		
Cristóbal Cladera	0'20		
Juan Socias	0'40		
Juana Ana Seguí	1'00		
Isabel Picó	4'00		
Bernardo Sastre	0'20		
Francisca Aguiló	1'00		
El Señor Ecnómo de la Puebla	8'00		
Margarita Tugores	4'00		
María Capó	2'00		
Francisca Riutort	4'00		
Martina Soler	1'00		
Andrés Pol	0'20		
Catalina Nicolau	4'00		
Francisca Ana Bonnin	2'00		
Catalina Forteza	1'00		
Juana Serra	4'00		
Francisca Serra	1'00		
Juana Serra	4'00		
Martin Figuerola	4'00		
Margarita Crespi	4'00		
Apolonia Crespi	4'00		
Bartolomé Serra	4'00		
Antonia Frach	2'00		
Francisca Cladera	2'00		
Margarita Cladera	1'00		
María Rosselló	1'00		
María Arabi	0'40		
María Poquet	4'00		
Isabel Caymari	4'00		
Isabel Poquet	2'00		
Isabel M.ª Canaves	0'40		
Agustina Cladera	1'00		
Paula Forteza	1'00		
Francisco Forteza	1'00		
Juana Ana Serva	1'00		
Jaime Pons	2'00		
Francisca Serra	0'40		
Juana Socias	4'00		
Margarita Socias	4'00		
Catalina Socias de Comas	4'00		
Bartolomé Comas Pbro.	4'00		
Gabriel Aguiló	4'00		
Isabel Barceló	2'00		
Juana Capó	0'40		
Isabel Socias	2'00		
Sebastian Socias	2'00		
Mateo Soler	1'00		
Antonia Payeras	1'00		
Isabel Payeras	1'00		
Magdalena Compañy	1'00		
Onofre Pons	0'60		
Lorenzo Caldes Pbro.	4'00		
Antonio Crespi Pbro.	8'00		
Apolonia Costa	1'00		
Rosa Picó	1'00		
Magdalena Bennasar	1'00		
Juan Bonnin	1'00		
Catalina Serra	0'50		
Magdalena Bennasar	2'00		
Pedrona Cladera	1'00		
Isabel Cladera	1'00		
Francisca Cladera	1'00		
Isabel Ysern	1'60		
María Serra	0'60		
Antonia Sastre	4'00		
Paula Serra	4'00		
Margarita Fiol	1'00		
Cosme J. Vidal Pbro	4'00		

Suma total. . . . 9547'20 1054 67

Ademas: Alfileres 2—pendientes 12—zarcillos 3—joyas 7—anillos 12—botones 29—cruces 6—corazoncito 1—relojes 1—hebillas 1—medallas 1—cajas de reloj 2.

En la sesion celebrada el viérnes por el Ayuntamiento de esta Capital se dió conocimiento á los Sres. Concejales de hallarse en estado ruinoso el campanario de la iglesia de la Consolacion, que se apoya en parte sobre lo que se está demoliendo, quienes acordaron que el Sr. Marroig, que propuso una compensacion, y el Sr. Alcalde se avistaran con el Sr. Obispo.

Hace algunas noches que una multitud de mozalvetes, dividida en dos bandos, ha convertido en Campo de Agramante el trozo de muralla que comprende desde las Bóvedas al puente de la puerta de la Portella. La noche del sábado acometieron á pedradas á un jóven que pacíficamente se retiraba á su casa que la tiene por aquellas inmediaciones, viéndose obligado á refugiarse y pedir auxilio, en vista de lo cual los agresores emprendieron la fuga.

Se nos ha dicho que días pasados estos mismos mozalvetes promovieron entre ellos una reyerta, en la cual sacaron á relucir cuchillos, y hubo un herido.

Creemos un deber denunciar estos hechos que desdicen mucho de la cultura de un país civilizado. Por lo mismo esperamos que, por la Guardia municipal, se tomarán oportunas medidas para dar á comprender á estos perturbadores de la tranquilidad pública y de la seguridad individual la pena en que incurren y el castigo á que se hacen acreedores.

Nuestro amigo y colaborador D. José Miralles y Sbert hoy ha celebrado misa por primera vez cantando los divinos oficios en San Miguel en cuyo ofertorio ha predicado D. Mateo Rubí.

Enviamos nuestra más cordial enhorabuena al jóven sacerdote y á su respetable familia.

El cortejo fúnebre que el sábado al anochecer acompañó al cementerio el cadáver de nuestro amigo particular D. Pablo de Comasema fué numerosísimo y distinguido. Entre los que lo componían figuraban personas de todas clases y opiniones, lo cual significaba el aprecio con que era tenido por cuantos le trataban.

Anteayer tomaron entrada en este puerto, ademas de los tres vapores de que dimos cuenta, el laúd *Juanito*, procedente de Malgrat, con carga variada; el jabeque *Libertad*, de Valencia, con lastre; el laúd *Satélite*, de Cartagena, con lastre; la polacra goleta *Belisario* y el pailebot *Santiago*, ambos de Marsella, con carga compuesta de varios efectos.

Ayer lo verificaron el laúd *San Jaime*, de Ibiza, con sal; el vapor ingles *Saon Prince*, de Cardiff, con carga general; el laúd *San Antonio*, de Gandía, con tomates; y el pailebot *Soberano*, de Barcelona, con efectos.

El sábado se despacharon el vapor *Jaime I*, para Ibiza y Alicante, con la correspondencia de ambos puntos y 17 pasajeros; la goleta *San Mariano* y el laúd *Angela*, para Ibiza, con efectos; y la polacra goleta *Lola*, para Bona, con ganado mular.

El proyecto para establecer un vapor directo entre Ibiza y Barcelona, al parecer ha fracasado á causa de la crecida subvencion que exigia á los ibicencos la empresa de los vapores Jaimes.

Escuelas que deben ser provistas por concurso extraordinario.

La de niños de Inca, dotada con el sueldo anual de 1100 pesetas, y la de párvulos de Mahon, con 1650.

Por concurso de ascenso:
Las de niños y niñas del Terreno, con 275 pesetas la primera y 183 la segunda; la de niños de Mercadal, con 550; y la nocturna para adultos de Santa Margarita, con 250, y la ayudantía, con 150.

Se dice que en un predio de Manacor se han hallado, al practicar unas escavaciones, algunos utensilios y restos que quizá puedan atestiguar la poblacion en esta Isla durante la edad de piedra.

En el pueblo de Valldemosa se han observado repetidamente varios casos de fiebres pútridas, enfermedad que, como otras muchas, tiene su base en los descuidos de la policia urbana.

El Diputado por esta circunscripcion D. Marcelino Menéndez Pelayo, ha sido nombrado Consejero de Instruccion pública.

El sábado llegó á esta capital por vía de Barcelona y procedente de Bilbao y Vitoria, en donde ha cantado con grande éxito, nuestro compatriota el tenor señor Massanet.

El Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en Junta general literaria mañana á las siete y media de la noche para tratar de la difteria.

En Muro han hallado á un hombre, vecino del mismo pueblo colgado en su propia casa. Hechas las debidas averiguaciones, parece que resulta ser efecto de un suicidio.

Hoy á las siete de la mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Union*, procedente de Valencia. Ha sido portador de la correspondencia, 11 pasajeros y carga.

Tomamos de *El Felanigense* de anteayer:

— A pesar de lo desapacible de la temperatura, la procesion del «Córpus» fué más brillante todavía que en los años anteriores, contribuyendo á ello las músicas de esta villa que durante el transcurso ejecutaron magistralmente preciosas marchas, y la nueva asociacion de Seglares Cáticos que, ademas de las hermandades de costumbre, asistió al acto con un preciosísimo estandarte, que honra á las Hermanas de la Caridad que lo han bordado.

— Mañana á las cinco de la tarde tendrá lugar una nueva reunion en la Cuartera, con el objeto de aprobar los Estatutos de la sociedad que ha de constituirse para la construccion y explotacion del ferro carril de Puerto-Colom.

Tratándose del planteamiento de una mejora de tanta importancia, y que tanto interesa á los felanigenses, no dudamos que la reunion será numerosísima y animada.

— La Emulacion, sociedad literaria de esta villa, en sesion de ayer aprobó el programa de la velada literaria que ha de celebrarse el 20 del próximo Julio, festividad de Santa Margarita excelsa Patrona de Felanitx.

— Ayer á las seis de la tarde, con acompañamiento de las dos músicas de esta villa unidas, y con magestuosa pompa funeral, fué conducido á la última morada el cadáver del padre de nuestros queridos amigos D. Juan y D. Jaime Valls de Padrinas, á quien enviamos nuestro sentido pésame por la irreparable pérdida que acaban de experimentar.

— Nuestros labradores no están nada satisfechos de la cosecha del presente año: en unas partes el viñedo presenta muy mal aspecto á consecuencia de una especie de *rovey*, que impide el desarrollo de los racimos y pone amarillento el pámpano; en otras, los sembrados se han secado ántes de llegar á la completa granazon, de manera que la halagüeña ilusion que habian concebido con la abundancia de lluvias, va desvaneciéndose como el humo á medida que nos acercamos al verano.

De la *Revista de Inca* del sábado tomamos lo que sigue:

— La funcion religiosa del día del Corpus se celebró en nuestra parroquial iglesia con la magestad propia del solemne día.

Por la tarde, á pesar de lo desapacible que se presentaba por efecto de la lluvia, salió á recorrer la acostumbrada carrera la procesion.

Asistieron el Ayuntamiento y el Sr. Comandante militar con los Jefes y Oficiales de los batallones de Reserva y Depósito.

— Ayer descargó una fuerte tempestad en la comarca de Auxella, término de Selva, cayendo piedras de gran tamaño. Al mismo tiempo se desencadenó un temporal de torrenciales lluvias en otros puntos de aquella comarca, ocasionándose perjuicios considerables en el fruto de los olivos.

Dice *El Diario* que en las playas de Alcudia se ha cogido un animal muy raro. Su forma es de ave marina; mide nueve palmos de largo, sus alas extendidas diez y seis y el pico más de dos; color blanco con el remate de las alas negro. Llamó la atencion de algunos hombres por su rareza, y lo cazaron con arma de fuego. Lo han conducido al término de esta ciudad y á casa de un embalsamador que vive en el caserío de *Sas Figueras baixas*, para que lo embalsame. Se enseña á las personas que gusten verlo y tambien está para vender. Bueno fuera que lo examinara algun naturalista y declarara la clase y órden á que pertenece.

En New York se ha prohibido la venta de cigarrros de papel á los menores de diez y seis años por una ley votada por la Asamblea americana. En los considerandos de la ley se dice:

«El cigarro de papel afecta gravemente las funciones del estómago, sobre todo en los adultos no formados. Aumenta la accion del corazon y produce palpitaciones. Es causa de indigestiones; provoca infaliblemente el catarro; produce asma y predispone á la pneumonia y la bronquitis; destruye el apetito y produce el deseo de sustituir el alimento sólido con la bebida, y por último, es causa de enfermedades de ojos.»

Los barcos eléctricos sustituirán en breve á las lanchas de vapor, á juzgar por el número de los que prestan ya servicio.

Casi todos los *yachts* ingleses, que son de vela y llevaban generalmente entre sus embarcaciones menores una lancha de hélice, á fin de servirles de remolcador en las entradas y salidas de los puertos y en los días de calma, usan ahora lanchas de iguales dimensiones, pero con dos aparatos eléctricos que pueden funcionar durante unas ocho horas, una vez puesto en accion el motor.

Los barcos eléctricos tienen ademas la ventaja de pesar muchísimo ménos que una lancha de vapor de la misma eslora, manga y puntal.

